



Toma de liceos: daños en Barros Borgoño dejan pérdidas de \$ 50 millones

► En el desalojo del colegio hubo 75 detenidos y dos menores resultaron con fractura en sus manos.

Carolina Araya

Entraron por la parte trasera del establecimiento que da hacia calle Carmen, arteria que trataron de usar después como vía de escape, cuando entró Carabineros.

La madrugada de ayer, más de 75 estudiantes se tomaron el liceo Barros Borgoño y, unas horas más tarde, la misma cantidad fue desalojada y detenida. No es todo: dos alumnos de tercero y cuarto medio terminaron con fracturas en sus muñecas y hubo daños en el liceo por cerca de

\$ 50 millones.

Además de este establecimiento, otros dos amanecieron tomados ayer: el Internado Nacional Barros Arana (Inba) y el Liceo Benjamín Franklin.

Sin embargo, sólo el Barros Borgoño fue desalojado. "Lo que aquí se ha visto no es un reclamo contra la reconstrucción. Son grupos vandálicos, son jóvenes anárquicos que buscan destruir la educación pública en Chile, que han dado un ejemplo absolutamente reprochable de lo que es destruir un colegio",

dijo el alcalde de Santiago, Pablo Zalaquett. Cerca de las 13.00, el edil recorrió el establecimiento y habló con los jóvenes, con quienes quedó de reunirse mañana.

Dos profesores del liceo intentaron impedir el ingreso de la policía y también fueron detenidos.

Además, dos estudiantes resultaron lesionados cuando intentaban escapar del desalojo: Miguel Lehue, del 4° C, sufrió un corte en la cabeza y una fractura de su muñeca izquierda. En tanto, Andrés Cabello, del 3° J, tiene una fractura en su mano derecha. Ambos fueron derivados hasta la Posta Central.

Exigencias

Los estudiantes exigen tarifa escolar gratuita en todo Chile; educación estatal laica y de excelencia, que asegure salud y alimentación de calidad; el mejoramiento de la infraestructura de los colegios técnicos y la reparación de los colegios que quedaron afectados por el terremoto de 2010.

"Los colegios que están tomados lo decidieron de manera autónoma, pero en la asamblea hemos dicho que apoyamos todas las plataformas de lucha", dijo la vocera de la Asamblea Coordinadora de Estudiantes Secundarios, Laura Ortiz, quien

Ues. siguen movilizadas

►► "Las universidades están generando espacios de reflexión, están con agitaciones tratando de abarcar el tema de la educación superior", señaló Giorgio Jackson, presidente de la Feuc, respecto a la jornada de movilizaciones que se vive en los planteles del Consejo de Rectores. En total y hasta el último reporte, 12 universidades se mantienen en paro y cuatro están tomadas: U. Playa Ancha, U. La Serena, U. Arturo Prat y la U. Católica de Valparaíso. La Confech evaluará el sábado los pasos a seguir.

agregó que hoy varios colegios analizan seguir las movilizaciones.

En tanto, el vocero del Inba, Diego Mellado, señaló que "nosotros estamos luchando por la defensa de la educación pública, y la principal motivación que tenemos es que la educación en Chile sea en todos sus niveles estatal".

Para el alcalde Pablo Zalaquett, la situación de este colegio es preocupante, debido a que la Junaeb determinó no entregar las raciones de alimentos para 200 alumnos si continúa la toma. ●